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☆オブザーバー参加のお申し込みは事務局まで。（TEL: 0155-22-3611） ■拓の会例会予定（9月） 

一般社団法人北海道中小企業家同友会とかち支部 学び合い活動推進委員会 
 
 

Vol.50 

１Ｇ 
■日 時：9月17日（火）19：00～21：00 

■会 場：帯広市民文化ホール 
■テーマ：未定 

■話題提供者：㈲ホテルニュー帯広 代表取締役 小村 真樹子 氏 

２Ｇ 
■日 時：9月25日（水）19：00～21：00 

■会 場：同友会事務所 
■テーマ：従業員Life Part3～ストレスとの向き合い方について～ 

■講 師：小春日和 代表 中岡 千香子 氏  

３Ｇ 
■日 時：9月26日（木）19:00～21:00 

■会 場：JUICY DISH 焼肉南大門 
■テーマ：未定 

■話題提供者：未定 

４Ｇ 
■日 時：9月11日（水）19：00～21：00 

■会 場：同友会事務所 
■テーマ：ストラック図を作ってみよう！② 

■話題提供者：㈱安藤建設 代表取締役 岡村 正治 氏  

５Ｇ 
■日 時：9月19日（木）19：00～21：00 

■会 場：同友会事務所・Zoom 
■テーマ：『私の承認のツボ』を知って 

      パフォーマンスをもっと発揮させる手段を学ぶ  

■話題提供者：参加者全員 

６Ｇ 
■日 時：9月19日（木）19：00～21：00 

■会 場:同友会事務所 
■テーマ：「まつり」コラムの発表 

■話題提供者：参加者全員 

７Ｇ 
■日 時：調整中 

■会 場：同友会事務所 
■テーマ：時短技の数々、生成AIの使い方ついて 

■話題提供者：デジタルグラフィックス㈱ 代表取締役 河村 知明 氏 

８Ｇ 
■日 時9月5日（木）18：30～20：30 

■会 場：同友会事務所・Zoom 
■テーマ：8GでSNSを学び、活用して現在に至るまで 

■話題提供者：㈱GuGu 代表取締役 坂口 愛 氏 

         コーチングオフィスRISEおびひろ 代表 丸山 久美子 氏 

９Ｇ 
■日 時：9月5日（木）19：00～21：00 

■会 場：とかちプラザ307 
■テーマ：市場経済の現況～円安影響下の経済事情～ 

■話題提供者：参加者全員 

10Ｇ 
■日 時：9月17日（火）19：00～21：00 

■会 場：同友会事務所 
■テーマ：事業内容から補助金・助成金に繋げる⑦ 

■話題提供者：太田寝装㈱ 代表取締役社長 太田 智世 氏 

発行日：2024年9月5日(木) 

＜第１グループ＞『侃々諤々』グループ 
記 録：岡村氏 
■日 時：8月21日（水）１９：００～２１：００ 
■場 所：とかちプラザ304 
■参加者：10名 
■テーマ：「良い会社」の定義について考える 
■話題提供者：㈱共同電設 代表取締役 原田 健太 氏   
【感想・報告】 
 第1グループ長であられる原田社長より話題提供をいただきました。自

身の会社履歴と親族承継、同友会歴を伺った後、良い会社をめざしての実

践と失敗を語られました。事業拡大を目指し新たな販路受注先を開拓する

が安定した売り上げに至らないなか、就業規則整備、給与改定をしながら

若手中堅2名を雇用し定着に至っています。後の参加者の話で原田社長は

人材育成には特に力を入れておられ、今回社員が技能大会？十勝で優勝

し、全道へ出向くとのこと。社長と社員に意識の高さが伺えます。経営理

念に掲げられているミッション、最新の知識と技術の提供、やりがいと誇

りを持つ、をまさに体現されておられました。グループ討論では、あなた

にとっての良い会社の定義とは？身近な会社で良い会社とはどんな会社？

について意見が出されました。労、使、客の目線でそれぞれ見解が異なる

もののワークライフバランス、仕事・給与・家庭の安定、働きやすい環境

づくりなど、社員を重んじる意見が多くみられました。 

＜第２グループ＞『働友Life～仲間と楽しく学ぼう～』グループ 
記 録：松田氏 
■日 時：8月28日（水）１９：００～２１：００ 
■場 所：同友会事務所 
■参加者：9名 
■テーマ：従業員Life Prat2 
     ～悩み座談会､その時どうしたら良かったか～  
■話題提供者：㈱ChipS 連携推進員 塚本 湧貴 氏 
       北開鉄工㈲ 本田 暁識 氏   
【感想・報告】 
 今回は３回に分けて開催する従業員の義務と振る舞いについての例会

の、2回目の開催でした。実際に体験した出来事に関して、どうしたら良

かったのかをみんなで話し合いました。上司の伝えたい事と社員に伝わっ

た事が少しずれて問題になってしまったという事が理由だなと思いまし

た。普段から上司に対してもしっかり社員側からコミュニケーションを取

るなど関係を築けば、すれ違いはあまり起こらないのでは？と思いまし

た。ただ、いち社員が気軽に上司、ましてや社長に話しかけるという事は

ものすごく勇気がいる事だとも思うので、どうコミュニケーションを取っ

ていけば良いのかというのは各企業によっての課題だと感じました。 

■拓の会例会報告（8月） 
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＜第3グループ＞『とかちの魅力を考える会 』グループ 
記 録：藤原氏 
■日 時：8月29日（木）１９：００～２１：0０ 
■場 所：同友会事務所 
■参加者：6名 
■テーマ：前回を振り返って 
■話題提供者：参加者全員   
【感想・報告】 
 今回の例会は中間ミーティングとして同友会事務所にて開催し、前半戦

振リ返り、後半戦どのようにやっていくかについて討論しました。3Gの

テーマ「十勝の魅力を考える」ですが、食にこだわらず体験型の魅力につ

いてもっと盛り込んでいこうという意見が沢山でました。その中でも、日

高山脈国立公園化や馬車BAR、ばんえい競馬や十勝オーバルについて深く

話し合うことができ、時間や時期を考慮し、今年度だけではなく来年度の

予定として長いスパンで考えてみてもいいのではないかという意見もあり

ました。ミーティング後半では、今秋開催予定の3G主催のオープン例会

の内容について、進藤さんを中心に話し合いが行われました。すでに大部

分は準備され残すは日程のみというような状況です。こちらも成功に向け

て協力していこうという事でミーティングを終えました。 

■拓の会例会報告（8月） 

＜第４グループ＞『会計・財務の超初級』グループ 
記 録：瀬戸氏 
■日 時：8月8日（木）１９：００～２１：００ 
■場 所：同友会事務所 
■参加者：7名 
■テーマ：ストラック図を作ってみよう！ 
■話題提供者：㈱安藤建設 代表取締役 岡村 正治 氏    
【感想・報告】 
 今回は、前回までの簿記の基礎の復習を岡村社長にしていただき、その

学んだ簿記の応用でストラック図を作ってみました。岡村社長が作成して

くださった表（エクセル）に各々の会社の勘定科目と決算数字を打ち込む

と、あら不思議！ストラック図が完成！図にすることによって、自社の経

営の全体像が見れる優れモノ。収益構造が分るので限界利益、変動費、固

定費、人件費などが一目瞭然。自社の利益に繋げるための問題点や売上目

標などを考察することができます。表に落とし込むために勘定科目も自社

の物に打ち換えるのですが、実際この科目で良かったのか？これだと決算

内容が変わっちゃう？とか考えながら打ち込むと、また良い勉強になりま

す。ストラック図はあまり馴染みがないものと思いますが、是非皆様にも

活用してもらいたいです。 

＜第5グループ＞『持ち味を活かす職場づくりを考える 』グループ 
記 録：岩部氏 
■日 時：8月22日（木）１９：００～２１：００ 
■場 所：(株)ChipS・ZOOM 
■参加者：7名 
■テーマ：『私のセルフケアと私がされると嫌なこと』を知って、 
     パフォーマンスを引き上げるコツを学ぶ  
■話題提供者：参加者全員   
【感想・報告】 
 セルフケアとは心身のリラックスや健康維持などを目的に自身で行うもの

で、人によって効果的な手段は多岐に渡りますが、主として内面の安息を伴

うものです。では何故そこで「されて嫌な事」という安息と相反する物事に

ついて理解を深める必要があるのか･･･。と言うのも、自分が不快に思う物

事を正確に把握する事で、そのような場面を回避ないし直面した場合に際

し、極力自分の負担(ストレス)にならないよう、うまく立ち回る事が出来、

さらに効果的なセルフケアへと繋がります。この議題で会話していく中で印

象に残っているのが『自己理解・他者理解・相互理解』でした。言葉として

知っていても、今までその事について深く掘り下げて考えた事が無かったの

で、皆さんのお話を伺ってハッとする場面が何度もありました。何事におい

ても完璧なコミュニケーション！とは行きませんが、自分を知り相手を知り

互いに理解を深めていけば、より円滑な人間関係を築いていくことが出来る

んだと、この度の例会で再認識することができました。  

＜第6グループ＞『とかちカルチャー発信』グループ 
記 録：佐々木氏 
■日 時：8月22日（木）19：00～２０：３０ 
■場 所：KUNAU HOUSE 
■参加者：5名 
■テーマ：「我が母校」コラムの発表 
■話題提供者：参加者全員    
【感想・報告】 
 今回は㈱クナウパブリッシングの高原社長が経営するKUNAU HOUSE

で例会を行いました。いわゆる民泊です。開始１時間ほどオープンまでの

経緯、苦労話を伺い室内を見せていただきました。元々は社員寮とのこと

でしたが、空き室が増えてしまい民泊に転換したそうです。まだ２か月目

ということも手探りで試行錯誤している状態です。共用スペースで例会を

行いましたが、社員寮だったとは思えないほどキレイで小洒落ていまし

た。最近はメンバーも忙しく中々集まらないので、お題が滞り気味です。

「我が母校」では、幼稚園～大学まであり、どこにするか迷いましたが、

私（佐々木）は人生における分岐点であった高校にしました。小学校、大

学と思い出はそれぞれですが、今の人生に通ずるものが多かったように思

います。コラムを考えていた時にふと思ったことがあります。最近では、

少子化の影響で学校閉鎖が少なくない。母校がなくなったという人もいる

ます。それを思うと、母校が残っていることはある意味幸せなことかもし

れないと。 
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＜第7グループ＞『LIVE配信 』グループ 
記 録：河村氏 
■日 時：9月3日（火）２０：００～２２：００ 
■場 所：嵐山山頂 
■参加者：1名 
■テーマ：北海道の魅力 天の川の撮影 
■話題提供者：参加者全員   
【感想・報告】 
 北海道の魅力の一つに、星空があります。あまりにも身近過ぎて、日常に

溶け込んでいる物だから、撮影する機会を作らないと撮影できないもので

す。9/3は新月。この季節の天の川は、8時ごろに南に見え、段々と西に移

動しながら、地平線に降りていき

ます。今回は雨で中止にした8月例

会の代替開催。条件が良く急遽開

催したので、中継は無しでした。

撮影中、何個も流れ星が流れまし

た。拡大しないと分かりません

が、写真の中心にも流れ星が写っ

ています。写真撮影を楽しんだ

後、短いですがタイムラプス撮影

で、星の動きを撮影してみまし

た。帯広の清川や御影から撮影す

れば、日高山脈に降りていく天の

川を撮影できたと思うので、今思

えばそっちも良かったなと思いま

す。また浦幌の昆布刈石展望台だ

と、街の光の影響を一切受けず海

に沈む天の川を楽しめたと思いま

す。まだまだ北海道の魅力を発信

しきれていないなと感じました。  

■拓の会例会報告（8月） 

＜第8グループ＞ 
『NO Marketing！ NO Business！ 』グループ 
記 録：丸山氏 
■日 時：8月8日（木）１8：３０～２０：３０ 
■場 所：同友会事務所 
■参加者：7名 
■テーマ：NO マーティングの末路 
■話題提供者：㈲佐藤木材産業 代表取締役 佐藤 由佳 氏    
【感想・報告】 
 ㈲佐藤木材産業さんが事業拡大のためにITを活用し、どう変化したの

か、末路を含めて話題提供して頂きました。それを皆さんが自分事として

考えて頂き、質問と、自社だったらの話をそれぞれ活発に発表しました。

その後に、㈱GuGu 坂口さんから助言を頂きました。知らないまま動いて

やる事と、知ってやる事の違い。ここのグループ活動も３年になり、仲間

がいます。わからない事は聞ける体制になっていることもありがたいで

す。まだまだですが、３年で確実に成長している事を確認できました。坂

口さんの話す言葉が少しずつ理解できる様になって来ています。今年から

メンバーになっている方も、なんでも聞ける体制が素晴らしいです。ま

た、どうやってここまで来たのかを知りたいです。次回は、右も左もわか

らなかった私（丸山）がここでの３年の成長を話します。  

＜第9グループ＞『よろず見聞学（楽）』グループ 
記 録：近藤氏 
■日 時：8月2日（金）１９：００～２１：００ 
■場 所：TOKACHI BEER GARDEN 
■参加者：14名 
■テーマ：十勝オススメ情報～食材・飲食店・観光スポット～ 
■話題提供者：参加者全員    
【感想・報告】 
 今回は北洋銀行跡地で開催されている「ＴＯＫＡＣＨＩ ＢＥＥＲ ＧＡ

ＲＤＥＮ with キッチンカー」で例会を開催しました。このイベントは帯

広の中心街活性化を応援する事業で、今年で3回目の開催でした。会場で

は十勝管内から集まったキッチンカーの料理を食しながら、テーマについ

て意見交換をしました。街中で開催したので、お勧めの飲食店等の場所が

豊富に話題に上がり、場所の説明も容易でありました。参加者全員、楽し

い例会で、いろいろな情報を持ち帰る事が出来たと感想をいただきまし

た。この様なイベントに、同友会も地域貢献という意味で参加しても良い

のではとの話も出ました。 

＜第10グループ＞『補助金・助成金を考える』グループ 
記 録：遠藤氏 
■日 時：8月27日（火）１９：００～２１：００ 
■場 所：グリーンプラザ大集会室 
■参加者：12名 
■テーマ：経済産業省北海道経済産業局からの 
     補助・助成金について 
■経済産業省・現地参加者：経済産業省 北海道経済産業局 
  地域経済部 地域経済課 総括係長   浜井 諒一 氏 
  産業部 経営支援課 連携支援第一係長 山﨑 秀英 氏 
  産業部 経営支援課 連携支援第一係  悪七 栄美 氏   
【感想・報告】 
 今回は学びあい活動推進委員会と拓の会10グループとの合同のセミナー

でした。経済産業省 北海道経済産業局から3名の講師の方がお見え頂

き、またウェブでも講師の方に参加頂き、７つの補助金に付いて教えて頂

きました。①ものづくり補助金②ＩＴ導入補助金③小規模事業者持続化補

助金④中小企業省力化投資補助金⑤省エネ関連支援制度⑥中小企業経営税

制⑦地域未来投資促進税制について具体的に教えて頂きました。会員から

も質問が多く、補助金の採択率は何パーセントくらい？とか、２度目の補

助金は受けられるか？とかの質問の他にも具体的な質問も出ていました。

LEDは設備だけで設置料は対象外？とか、支店用に購入した土地に古い建

物が有るが解体費用は対象になるか？とか参加者も大変関心を持っていた

だき良いセミナーに成ったと思います。 

YouTubeは

こちら→ 


